

COMPTE RENDU TRAVAUX EN PLENIERE : PIP ET REFLEXION STRATEGIQUES SUR LE NEXUS

La méthodologie adoptée lors de cette plénière est celle de passer en revue les actions manquantes et de trouver les moyens de coordination pour la mise en œuvre des PIP au niveau des différents blocs.

Les principales recommandations ci-dessous ont été faites par les participants :

- ✚ Mettre sur pied un comité de pilotage et de suivi des activités du PIP constitué d'une équipe restreinte/ s'appuyer des organes de mises en œuvre des accords existant pour la mise en œuvre des actions des PIP au niveau transfrontalier.
- ✚ Développer des systèmes éducatifs adaptés à la transhumance pour permettre aux enfants et aux jeunes filles transhumants de s'éduquer.
- ✚ Signer et opérationnaliser les accords transfrontaliers.
- ✚ Former les magistrats, les journalistes et des Forces de maintien de l'ordre sur la transhumance et la mise en œuvre des textes réglementaire
- ✚ Communication sur le calendrier de la transhumance et les capacités de charge des espaces pastoraux des zones d'accueil de la transhumance.
- ✚ Intégrer les plans d'action bilatéraux existant dans la mise en œuvre des PIP
- ✚ Mener une réflexion profonde sur la durabilité de la transhumance dans un contexte de croissance démographique et de changement climatique
- ✚ Adapter les accords bilatéraux transfrontaliers au cadre réglementaire nationaux
- ✚ Mutualiser les actions pouvant être menées sur le plan transfrontalier
- ✚ Identifier les PTF qui interviennent sur le plan transfrontalier dans les différents bloc
- ✚ Elaborer et mettre en œuvre un protocole sous régional (CEEAC) pour la transhumance.
- ✚ Développer les infrastructures socioéconomiques dans les zones d'accueil de la transhumance.
- ✚ Certains pays (RDC, RCA, TCHAD etc.) ont décidé de revoir leur budget après les présentations en plénières.